
  

 

 
ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July,1974 

21７7 回例会 

      2024 年 8 月 26 日 (月) 第 7 回       

● 司  会 SAA  田邊 雅彦 君 

● 点  鐘 会 長  近藤 和彦 君 

● 斉  唱  「我らの生業」「我は海の子」 

● 例会行事   

ガバナー補佐訪問「ガバナー補佐卓話」 

2760 地区 2024-25 年度ガバナー補佐  日野 典子 君 

2760 地区 2024-25 年度地区副幹事  清水 一郎 君 

2760 地区 2024-25 年度地区スタッフ  異相 武大 君 

2760 地区 2024-25 年度分区幹事 青山 和成 君 

 

 

         会 長 挨 拶                
名古屋空港ロータリークラブ 会長 近藤 和彦 君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。今日もご出席いただきありがとうござ

います。 

本日は日野典子 2760 地区 2024-25 年度ガバナー補 

 

佐、清水一郎地区副幹事、異相武大地区スタッフ、青山和

成分区幹事がいらっしゃってます。先ほど１１時３０分か

らガバナー補佐懇親会を稲吉副会長、真城幹事、川口エレ

クト、杉本副幹事と共に楠の間でさせていただきました。

ありがとうございました。この後、日野ガバナー補佐には

卓話を頂きます。よろしくお願いいたします。また、本例

会終了後の第２回クラブ協議会に日野ガバナー補佐、清水

地区副幹事、異相地区スタッフ、青山分区幹事にご出席い

ただきます。先週の金曜日、８月２３日には東尾張分区会

長幹事会が当クラブのホストで開催され、真城幹事と２人

で出席いたしました。懇親会の席ではガバナー補佐のテー

ブルに同席させていただき、大変ざっくばらんにお話しさ

せていただいて、ぐっと距離が縮まったと勝手に思ってお

ります。改めてよろしくお願いいたします。 

さて、私事で大変恐縮ですが、昨日、８月２５日は私の誕

生日でありまして、家内とツーサムでゴルフをしてまいり

ました。スコアーの方は置いておくとして、何故かプレー

代の清算が私持ちでして、あれ？誕生日ってお祝いしても

らえるはずではと思いながら帰ってまいりました。 

実はもともと日本では、この誕生日をお祝いする習慣は無

く、誕生日をお祝いするのは比較的近年、戦後になってか

らのことだそうです。それまで日本では数え年で年齢を数

えておりました。ご案内の向きもあるでしょうが数え年と

は、生まれた時が一歳となり、その後１月１日を迎えるご

とに一斉に全員１歳年を取るという年齢の数え方です。で

すので、１２月１日に生まれた子は翌月の１月１日に生後

１か月で２歳となります。勿論お正月で新年を迎えておめ

でたいのですが、同時に大晦日から元旦にかけて年取りの

お祝いをしたそうで、誕生日はただの生まれた日で年を取

るという概念は無かったそうです。 

では、いつから誕生日に年を取るようになったかと言いま

すと、明治３５年、年齢計算に関する法律が公布され、西

洋文化に合わせて誕生日に年を取る満年齢制度が導入され

ました。ただ、人々からは慣れ親しんだ数え年の習慣が抜

けず、満年齢化を推し進める国との間に問題も起こったそ

うです。昭和になっても、戦後間もない食料配給制下に於

いて、国が二歳児に用意したキャラメルとクッキーが、数

え年で家族構成を申告した家族に配給されたりしたそうで

す。先ほどの例で、１２月１日生まれの子は年明けには数

え年２歳となり、乳飲み子にもかかわらずキャラメルとク



ッキーを支給されてしまったということになります。勿論

食べることはできません。 

一向に進展しない満年齢制度ですが、そんな中、改めて昭

和２４年、年齢の唱え方に関する法律が公布され、これに

より、満年齢で年を数えることが義務付けられました。戦

後間もない暗い世情の中、数え年から満年齢に切り替わる

ことで、その年の誕生日前の人は２歳、誕生日を過ぎた人

でも１歳若返ることができると、明るい話題として誕生日

を意識し、お祝いをしたりするようになったそうです。そ

こへアメリカ文化の影響が加わり、ケーキを食べたりする

現代の形へと変わって行き、誕生日をお祝いする習慣は一

気に浸透していったそうです。ただ、満年齢制度への移行

で例えば１００歳をお祝いした方は９８歳に戻ってしまっ

たわけで、もう２年頑張らないと、と思われたそうです

が、１００歳を２度お祝いできるし、長生きのモチベーシ

ョンにもなるし、と思うのは私だけでしょうか。 

今では当たり前になった満年齢ですが、私が子供の頃は、

母親の帰省で久しぶりに会う母方の祖父母に年を訊かれ答

えた時、それは満か数えかと訊かれた記憶があります。自

分の年齢を言うときに、頭に満をつけて満５歳と言うよう

に教えられた記憶もありますし、書類の年齢を書く欄に小

さく「満」と書いてあって、それに続けて年齢を記入した

ようにも思います。満年齢が定着したのは思いのほか最近

なのかもしれません。 

所で、ウイークリーを編集していただいている事務局さん

から、会長挨拶のネタは何処で仕入れるのですかとのお尋

ねを頂いております。今回のネタに限りますが、去る７月

１９日金曜日の１９時３０分から、永遠の五歳児チコちゃ

んに叱られながら仕入れたネタでございます。 

今回もお聞き苦しい点が多々あったかと思います。今週は

日野ガバナー補佐の卓話も掲載されますので是非ウイーク

リーをご一読いただき、ついでに私のご挨拶にもお目通し

いただければとお願いして会長挨拶とさせていただきま

す。ご清聴ありがとうございました。 

 

 

        委 員 会 報 告            
● 出席報告（ 稲熊 正徳 君 ） 

 

● ニコニコボックス報告（ 稲熊 正徳 君 ） 

 

日野ガバナー補佐、清水地区副幹事、異相地区スタッフ、 

青山分区幹事をお迎えして。      近藤 和彦 君 

 

日野ガバナー補佐、清水地区副幹事、異相地区スタッフ、 

青山分区幹事、先日の分区会長幹事会、 

お世話になりました！         真城 壮司 君 

 

日野ガバナー補佐、清水地区副幹事、異相地区スタッフ、 

青山分区幹事をお迎えして。      稲熊 正徳 君 

 

 

日野ガバナー補佐、他幹事の皆様をお迎えして。 

稲吉 將秀 君 

 

日野ガバナー補佐、清水地区副幹事、異相地区スタッフ、 

青山分区幹事、名古屋空港 RC 例会にようこそ。 

                  入谷 宏典 君 

 

ガバナー補佐をお迎えして。     川口 直也 君 

 
今日も元気で！ 

 
 

 
 

ご協力ありがとうございました。 

 

～ガバナー補佐卓話～ 

2760 地区 2024-25 年度ガバナー補佐 日野典子 君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員数 48 出席率 88.37 ％
出席義務者 25 出席義務者 5
出席免除者 13 出席免除者 5
出席合計 38 欠席合計 10

本日の例会

出
席
者

欠
席
者

阿 萬　裕 子 君 市  川     孝 君 伊 藤　康 司 君
伊 東　由 之 君 井 上　辰 男 君 今村  佳保里 君
内 海  辰 巳 君 片山  映理子 君 金 井  和 治 君
北 園  守 生 君 串 田  正 克 君 國田  武二郎 君
暮沼  勇二郎 君 菅 沼　智 大 君 杉 本  敦 永 君
高 山  光 雄 君 田 邊　雅 彦 君 照 井  通 夫 君
戸 谷　仁 美 君 中 林  正 人 君 原 田  好 展 君
前 田　幹 太 君 松 井　ゆ か 君 三 好　潤 君
安 江　寛 二 君 安 川  正 勝 君 山 北  秀 和 君

本日の協力 32 名 44,000    円
本年度の協力累計 288,000  円



 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ガバナー補佐訪問    

クラブ協議会～ 

2760 地区 2024-25 年度分区幹事 青山和成 君 

 

 

 

 

 

2760 地区 2024-25 年度地区副幹事 清水一郎 君 

 

 

 

 

 

2760 地区 2024-25 年度地区ｽﾀｯﾌ 異相武大 君 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

～東尾張分区会長・幹事会～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

    

    

  

     

 

 


